
Правописание 
разделительного Ъ и Ь знака



Ъ знак перед Е,Ё, Ю,Я
• После русских приставок (съемка, объявление)
• После иноязычных приставок ад-, ин-, кон-, 

контр-, об-, суб-, транс-, пан- (адъютант, 
конъюнктура, субъект)

• В сложных словах после ДВУХ, ТРЕХ, 
ЧЕТЫРЕХ (двухъярусная, трехъязычный)

Запомнить!
• Фельдъегерь, необъятный, неотъемлемый, 

изъян
• Ъ знак не пишется в 

сложносокращенных словах (детясли, 
иняз) 



Ь знак пишется
• перед Е,Ё, Ю,Я,И  не после приставки 

(барьер, вьюга, птичьи)
• в иноязычных перед О (почтальон)
Запомнить!
подьячий, дьяк
пьедестал 
бурьян
интерьер
арьергард 
мышьяк



Правописание изменяемых 
приставок

Приставки ДЕЗ-/ДИЗ-, ДИС-
• ДЕЗ-, ДИЗ-    перед гласными и  Ъ  

(дезорганизация, дизъюнкция) 
• ДИС-    перед согласными (дисфункция)

Приставки РАЗ-/РАС- и РОЗ-/РОС-
• Под ударением пишется О, без ударения 

– буква А.
Розыгрыш – разыграть
ИСКЛ.: розыскной (от розыск)


